

Tir amical des Comités suisses romands des vétérans

Vétérans valaisans : après la lanterne rouge en 2021, le maillot jaune en 2022 !

Le jeudi 25 août, les comités des associations suisses romandes de vétérans se sont réunis, comme le veut la tradition, pour un tir amical à 300m et 25m au stand de tir du Clos-Roi de Port-Valais. Stand idéalement situé pour la plupart des tireurs, en termes de temps de déplacement, de kilomètres et de facilité d'accès.

Après le café et le croissant obligatoires, qui tous deux ne relèvent pas de la réglementation antidopage, place à l'activité sportive. Comme toujours, il n'y a pas eu de lutte acharnée pour les points et les premières places. Lorsqu'un tireur plus âgé et expérimenté s'allonge sur la stalle pour tirer, peu importe qu'il s'agisse d'une compétition ou d'une rencontre amicale. Chacun veut juste bien tirer et se relever plus ou moins vite avec un sentiment de satisfaction.

Points bonus

Un système de bonus sophistiqué, de 0 à 4 points supplémentaires, a garanti que personne ne se sente "défavorisé" sur la longue distance malgré les nombreux équipements sportifs différents, de l'arme libre au fusil d'assaut 57. Le fils le plus âgé de Guillaume Tell, à cette occasion, a été le Vaudois de 85 ans *Joseph Savona...* qui était loin d'être le dernier des 47 tireurs à 300m. Les 26 pistoliers à 25m avaient parfois les mêmes visages et les mêmes noms lus que les tireurs à 300m.

Résultats Individuel 300m

Adolf Sapin de Fribourg s'est imposé avec 143 points sur 150, suivi de *Patrice Hug* de Neuchâtel 142 pts et du vétéran jurassien *Léon Frésard* 142 pts. Tous les trois ont concouru avec une arme d'ordonnance ! *Pierre-Antoine Héritier* de Savièse a été le meilleur vétéran valaisan avec 141 points. Un illustre quintet valaisan a suivi aux places 12 à 18 avec les tireurs *Gilbert Favez* 137 pts, *Antoine Dillier* 136 pts, le président d'honneur *Pierre Geiger* 135 pts, le président central suisse *Beat Abgottspon* 135 pts et le chef de la commission de tir *Raphaël Delaloye* 134 pts. L'actuel président vétéran du Valais *Claudy Bourban* a été un bon 23^e avec 131 pts les 126 points de *Paul Terrettaz* ont suffi pour une 33^e place.

Pistolet 25 mètres

En revanche, *Paul Terrettaz* remporte de justesse le prix individuel au pistolet 25m avec 191 points et termine troisième au classement combiné fusil/pistolet. *Terrettaz* a obtenu 317 pts derrière *Buntschu* 326 pts et *Schafer* 320 pts de Fribourg. *Pierre Geiger* 310 pts et *Pierre-Antoine Héritier* 296 pts se sont également classés parmi les 10 meilleurs tireurs combinés, terminant 5^e et 7^e.

Le rouge devient jaune !

Lors de la remise des prix, pendant et après un dîner dans la convivialité habituelle, la grande question a été de savoir si l'équipe valaisanne conserverait la **lanterne rouge** qu'elle avait "gagnée" l'an dernier dans le canton de Fribourg ou la transmettrait à qui de droit.

« *La formation intensive sur les stands secrets de Gletsch à Port-Valais a porté ses fruits...* »

Pour reprendre le jargon cycliste : les Valaisans n'ont pas seulement remis la lanterne rouge aux tireurs du Jura, ils ont même revêtu le maillot jaune de la victoire du jour dans cette compétition amicale. Mais c'était juste !

Les quatre valaisans *Héritier, Favez, Geiger* et *Abgottspon* l'ont emporté avec 548 pts devant les Vaudois avec 545 pts. L'équipe de Fribourg a remporté la médaille de bronze avec 535 pts devant le Jura bernois 534 pts et les quatre jurassiens avec 532 pts. Cinq groupes en 16 points, c'est ce qu'on appelle un haut niveau de performance. Malheureusement, les associations de vétérans Neuchâtel et Genève n'ont pas pu être classées à 300m comme groupes.

Au pistolet en groupe, le trio neuchâtelois 565 pts s'impose nettement devant Genève 536 pts et Fribourg 535 pts. Le trio valaisan *Terrettaz, Geiger* et *Buchard* est arrivé 4^e avec 532 pts et les Vaudois à la 5^e place avec leurs 525 pts.

La prochaine rencontre amicale des comités de vétérans suisses romands aura lieu **le 24 août 2023 à Neuchâtel.**

Ouvrez l'Agenda 2023, entrez la date immédiatement et mémorisez alors le poème suivant :

Nous les tireurs vétérans

(Poème du livre anniversaire "100 ans VSSV" de Heinz Häsler)

(Texte original « Nous personnes âgées » du Dr. Hans Kriese TG ~1950)

Nous les tireurs vétérans, nous ne sommes pas encore vieux !

Même si nous l'admettons, nous le serons bientôt....

Cela ne nous rend pas petits ni embarrassés !

Nous regardons d'une main calme et d'un regard fixe la cible

et le destin des années à venir...